

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 céntos. al mes Alicante: Sábado 10 de Junio de 1916

Pagos por adelantado

FINCA DE RECREO

Por tener que ausentarse su dueño, SE VENDE en Callosa de Segura la magnífica finca de recreo y producto que se conoce con el nombre de VILLA BUEN RETIRO, la cual tiene un kilómetro de extensión, cercada toda de muro, consta de Chalet y cinco casas más para alquilar, teniendo además 22 tahullas de jardín con toda clase de árboles frutales y extensísimo palmeral, 200 metros de emparrado y diez tahullas y media de naranjos.—Para más detalles dirigirse a D. Emilio Galiana, Mendez-Núñez, 42, Barbería—Alicante

Desastre de un Municipio

Si los hechos administrativos ennegrecen o glorifican páginas de la historia de un pueblo, bien pronto se conocerá el pánico en las filas liberales y muy en particular en nuestro alcalde ejemplar cuando se le reclamen deudas al Ayuntamiento que no tenga más remedio que pagar; bien pronto esperamos ver intervenidos los fondos municipales cuando en futuros y próximos días se le exija a nuestro municipio un pago tan ineludible como perentorio de muy cerca de 33.000 pesetas y al no poder pasar por otro trance que éste, sufrirá un quebranto tan enorme lo que tan equivocadamente llaman administración de aquella casa, que los efectos que estas causas traigan consigo, no podrán por menos que llenar una página triste, si bien muy merecida, de la historia política de un funesto alcalde como lo es D. Ricardo P. del Pobil.

A pesar de las amenazas que han llegado a nuestros oídos quizás preferidas por algún ignorante, y dadas por otro, ofrecidas por algún malvado, no hemos de variar nuestra norma de conducta en un ápice, sin temor a lo uno ni ambicionar lo otro; somos periodistas y antes que periodistas hombres de estricta conciencia que sin estar exteriormente adornada de ricas camisas, blancos cuellos y lustrosas corbatas, la tenemos encerrada en un pecho noble que jamás pensó vender su libertad ni en ocasión alguna pudieron influir para atemorizarla, palabras soeces ni desplantes coléricos.

Vivimos tranquilos, no hemos pensado nunca censurar la acción de un caballero que no merezca censura, pero si la de un gobernante, y en todo momento que tengamos ocasión para ello, así lo haremos, sin que por esto nuestro lema sea el ataque injustificado, eso jamás. Mañana, sin distinción de matices políticos nuestro alcalde realiza un acto digno de aplau-

so, nosotros seremos los primeros en aplaudirle. Combatimos al político y nada más que al político.

Son varias las insinuaciones que hemos visto en la prensa local de sueldos mal dados que se están prodigando en nuestro Ayuntamiento, plazas creadas por el señor Alcalde sin estar facultado para ello por la ley Municipal con el solo y exclusivo fin de favorecer a Fulano o Zutano que no reúne más méritos que los del favoritismo que le dispense un cacique, entre tanto, probos y honrados empleados de aquella casa, están sufriendo los rigores que trae en sí las iniquidades de la política.

Nuestro flamante alcalde para evitar abusos en las oficinas que dirige, puso la pantalla del registro de firmas en un libro ad-hoc a la entrada en las distintas dependencias, de los empleados afectos a cada una de ellas; no hay quien niegue que el medio es altamente loable si se cumpliera, pero ¡qué sarcástico resulta cuando solo sirve de espía para unos y tapadera o otros. Son varios los casos que se dan de individuos que solo van a firmar para luego marcharse, algunos cumplen con el deber de ir a la oficina solamente por la tarde, otros vuelven a las doce; los primeros como los segundos muy dignamente han descubierto la forma de justificar el sueldo que perciben no haciendo nada; ¡y qué diremos de los que no van ni por la mañana ni por la tarde!

Todo esto trae consigo el gran desequilibrio administrativo que hay en nuestro Municipio, la desatención de obligaciones, el desquiciamiento de pobres industriales que no solo dan al Ayuntamiento su trabajo que no cobran, sino que unido a esto, materiales que adquirieron con muy buena moneda que no pueden reintegrarse de ella sencillamente porque el Ayuntamiento no tiene para pagarlas en su totalidad o si las paga es al cabo de un cierto tiempo cuando aquel pobre está ya en la más horripilante miseria, debido todo a qué? sencillamente, a lo que tantas y tantas veces hemos dicho, a que los

Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

fondos se dilapidan entre chupópteros y paniaguados y en gastos tan baldíos como innecesarios.

En este estado de cosas tan deplorable como vergonzoso, aun hay quien interesándose por algún amiguito propone la creación de una plaza de Auxiliar Topógrafo; el señor Langucha como siempre ha tocado el ridículo; seguramente cuando va a presentar una moción no la estudia y ese carácter tan bondadoso que tiene le lleva a colocarse en situaciones un tanto desairadas para una persona de estudio como lo es él; si hubiese precavido que el Ayuntamiento no está para empleados, puesto que tantos sobran, pues no sé entonces de que nos sirve esa legión de capataces que tenemos capitaneada por D. Cipriano Frías, tampoco cual sea el papel a desempeñar del Arquitecto municipal ni mucho menos el del señor Ingeniero, no lo hubiese propuesto.

Que hay ciertos casos en que las rasantes de una obra no se pueden tomar en bastante tiempo, por ser varias a la vez las que se emprendan; movilizese este verdadero ejército afecto al negociado de Obras y si son inútiles, para cuándo la suspensión de empleo y sueldo! o lo que es lo mismo, las cesantías.

Pero la más inocente incongruencia de la moción del Sr. Langucha es que éste no sabe lo que son topógrafos, al haberlo sabido no lo hubiera llevado a pública sesión, pero como antes digo, en su afán de proteger al que le demande apoyo, no se detiene a pensar el medio que debe emplear, sino que acogiéndose a una de las obras de misericordia que dice, «dar de comer al hambriento», emprende el que más a la mano encuentra, y nosotros, cumpliendo la de «enseñar al que no sabe», vamos a darle una ligera idea de lo que son topógrafos.

El Cuerpo de auxiliares Topógrafos creado el año 1878 por el Conde de Toreno, Ministro de Fomento en aquella época, es el encargado de hacer el catastro de población y levantar planos; luego, más tarde, vista que fué que la misión de estos era geodésica principalmente, por un Real Decreto pasaron a constituir el Cuerpo Geógrafo que es como actual-

mente se denominan, en el cual existen tres categorías, auxiliares geógrafos mayores, de primera y de segunda clase.

¿Entiende bien S. S.? Habiendo quedado la creación de esta plaza para época más propicia, no se ha dado el caso peregrino de que el Ayuntamiento de Alicante sea el único en toda España, el único, que tenga necesidad de sostener un auxiliar geográfico o geodésico, como más cómodo le sea al Sr. Langucha, pero nunca, de ninguna manera, topógrafo.

Y cuál no será la confusión que existe en aquella casa, en donde tanto estorbo hay, que hace más de cuatro meses pidió el concejal de la minoría conservadora D. Agustín Sánchez San Julián el plano de los terrenos que el Ayuntamiento tiene en el Castillo de San Fernando y todavía no se lo han podido dar y el señor D. Arturo Gadea Pró que pidió el contrato de las aguas de Sax, ha corrido igual suerte, tampoco se lo han podido facilitar, y al ofrecerle al señor Alcalde un escribiente suyo ante la premura que tiene de su estudio, para que vaya a sacar una copia, éste acepta el ofrecimiento. ¡El colmo, señores!

En un Ayuntamiento donde se pagan uros cuantos miles de duros mensuales por el trabajo de oficinistas, han de transcurrir cuatro meses para dar un plano que pide un señor concejal, y facilitarle un empleado gratuito para sacar la copia de un contrato que pide otro.

He aquí dos hechos elocuentes que atestiguan la actuación brillantísima que está llevando a cabo nuestro alcalde; decid entonces, si deben callarse o darlos a la publicidad para que se conozcan a cambio de que D. Ricardo P. del Pobil siga haciendo lo que le dé la gana, pero no será sin decir que podrá ser un excelente político en lo que él entienda per política, pero nunca buen administrador.

En honor de una artista

Para la genial artista
«La bella Emilia».

Nuestra pluma es insuficiente para describir los innumerables honores que merece artista tan genial, que tantas y variadas creaciones hace en el arte que cultiva.

La elegante coupletista que está actuando en nuestro estival coliseo, es la única que ha conseguido seducir al público que la aplaude y admira por sus encantos naturales, por la cándida belleza de su hermosura.

La bella Emilia, la encantadora Emilia, la sin rival Emilia que tantos ratos de culto solaz está proporcionando a los que a diario acuden a verla, celebrará el lunes su beneficio, y quién será capaz de dudar que sea éste una manifestación patente de las simpatías que ha inspirado entre sus admiradores!

Su elegancia, la delicadeza y amenidad en sus trabajos, su complacencia y la ingénua nota de admirable sencillez que tanto la distingue, le hacen los merecidos honores a que justamente se hace acreedora y que nosotros, con menos elocuencia que la característica de los hechos, pudiéramos tributarle.

La nota alegre del Salón que nos ofrece el Teatro de Verano os dirá con mas acierto que yo el júbilo que despierta entre los grupos que se forman allí para aclamarla con entusiasmo, con efusión, con delirio! ¡Quién siendo amante de lo hermoso no delira ante tan soberbia beldad! Y siendo la hermosura una cualidad de la forma ¡quién no pierde la razón ante una figura tan inconcebiblemente hermosa!

El éxito que aguarda a la bella Emilia coronará de satisfacción sus deseos de agrandar cuando tan de por sí agrada y cautiva la atención de quien la escucha, el éxito que tendrá el lunes será muy merecido y seguros estamos que el público sensato acudirá a rendirle homenaje con su presencia a una mujer que tanto se desvive por hacer las delicias de su auditorio.

Mucho hemos de sentir nos abandonados y si algún recuerdo de arte conservan los alicantinos, en lugar preferente estará el de la bella Emilia que esperamos vuelva aquí cumplidos sus compromisos, en donde con afán la recibirá la distinguida empresa que nos la dió a conocer Sres. Penalva y Altolaguirre que tantos y tantos sacrificios realizan por contratar artistas de relieve y altura como la que ahora se despide y a los que felicitamos por el acierto en la elección que en este caso han tenido haciendo extensiva esta felicitación a la que por su causa la motiva a la bella, a la encantadora, a la nunca bastante ponderada Emilia.

PRO-PRESOS

Los Socialistas

Cumpliendo un precepto político del programa de su partido la Agrupación Socialista de Alicante, ha en-

viado al Gobierno el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo Ministros
Agrupación Socialista de Alicante,
solicitan se dignen conceder indulto
condenados Cenicero, libertad Cas-
tellví y demás obreros presos por
cuestiones político-sociales.

Justicia que esperamos obtener.

El Presidente,

ANTONIO BLANCO

Orfeón Alicante

Atentamente hemos sido invitados por el digno presidente del Orfeón Alicante. D. Nicolás Lloret, a la función que mañana a las nueve y media de la noche se celebrará en el elegante teatro del local que tan culta sociedad ocupa en la calle de Gerona.

Se pondrán en escena las zarzuelas «Bohemios» y «Las Bribonas», desempeñadas por las Srtas. Pomares, Carbonell, Espino, Sra. Llobregat y los Sres. Serrano, Martínez, Cremades y Cabrera.

El desconcierto en nuestro Ayuntamiento ya ha empezado.

Las cesantías corren que es un portento, y éstas como firmadas por un alcalde anti-demócrata, despiadado y ensordecido a los clamores de la necesidad, han venido a recaer las primeras en padres de familia que justifican en demasía el sueldo que allí perciben.

En cambio los que no lo necesitan como el hijo del Secretario, que su padre cobra 5.000 pesetas, los que por incapacidad no debieran cobrarlo como Rafael Álamo y Anselmo Clemente y los que no hacen nada como un sobrino de D. Ricardo P. del Pobil y dos guardias urbanos que visten de paisano por la santa y omnimoda voluntad del señor Alcalde, siguen chupando del bote.

¡¡¡A esto llaman administración!!!

La subida del papel

A NUESTROS LECTORES

Desde el comienzo de la guerra se hace cada día más difícil la vida de la Prensa periódica y especialmente de los periódicos diarios.

Los precios del papel suben de día en día de escandaloso modo y son vanas las protestas de la prensa, como resultan estériles las asambleas que los periódicos de toda España han realizado y tienen en proyecto realizar para recabar de las fábricas productoras del papel la rebaja de sus precios.

La situación ha llegado a un punto insostenible y muy especialmente para periódicos que como el nuestro es su suscripción en extremo económica.

Hace tiempo venimos luchando por sostener tal estado de cosas, pero el momento de lo imposible ha llegado y nos vemos precisados, contra nuestros propios deseos, a aumentar el precio de nuestra suscripción cinco céntimos más semanales, desde la presente semana.

En cambio del nuevo precio de 15 cts. a la semana, serviremos a nuestros lectores seis periódicos o sea la semana completa volviendo a publicar el periódico que los martes habíamos suprimido por causa de la guerra.

EL PERIÓDICO PARA TODOS se publicará todos los días, con información completa de todo lo que interese a nuestros lectores, procurando por nuestra parte dar al periódico la mayor variedad posible a satisfacción de nuestros lectores.

Esperamos que estos comprendan los motivos que a realizar todo ello nos obligan.

Y esperamos que esta lucha bárbara europea vea su fin para que todo se normalice y vuelva a su cauce.

Importante

La Casa Editorial de M. Albero Mogica, de Madrid, que publica la novela «El Calvario de una obrera o los Mártires del Amor», deseosa de complacer a sus numerosos suscriptores ha tenido el gusto de hacer a sus abonados un inesperado obsequio digno de agradecerse.

Todo suscriptor que presente la colección de cupones que comprende el primer tomo de la obra y que son los 62 cupones primeros de la novela a sus respectivos corresponsales y treinta y cinco céntimos para el certificado, recibirá gratuitamente un elegante tomo de poesías de 150 páginas, con una bonita portada en color que marca el precio de 3 pesetas en librerías, titulado «Poemas del Amor y de la Muerte».

Los restantes cupones de la novela desde el 63 en adelante, deberá guardarlos el suscriptor para poder recibir al final de la novela, uno de los magníficos regalos de los que se ofrecen en las cubiertas de los cuadernos.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.

Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

SEGUNDO MAS SANCHEZ. Confecciona toda clase de calzado a la medida y hace cuantos remiendos se le encomienden.—Prontitud y esmero.

FOOT-BALL

Gran partido de Foot-Ball entre el Sportín Club y el Club Hércules, para domingo 11 del corriente, en el campo del primero que se halla situado en el ángulo de la carretera de Crevillente y cementerio.

El partido se empezará a las cuatro y media.

El Presidente.—José Peral.

Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arúa.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca. 19 1° derecha. Alicante.

Aviso al público

Se compra lana a 2 pta. kilo.—Lana vieja deteriorada a 50 céntimos kilo. Zinc viejo a 1'30 pta. kilo.—Plomo viejo a 50 cts. kilo. Metal a 1'25 pta.—Cobre a 2'25.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

Se necesitan

Aprendizas y oficiales en el taller de calzados y bordados de Don José Millán.—Calle de Torrijos, núm. 67.

SE VENDE

Una casa de construcción moderna, situada en la calle ancha del pueblo de San Vicente, compuesta de planta baja con patio, huerto y dos aljibes y piso alto con puertas a la calle, conteniendo nueve habitaciones, terraza y otras dependencias.—También se venden terrenos para edificar a la entrada del mismo pueblo, la del izquierdo de la carretera de Alicante y en la prolongación de la calle de Colón. Al contado o a plazos. Razón en la administración de este periódico.

Casa de comidas

«Al punto y Coma»

DE MANUEL MOLINA

Se sirven toda clase de comidas a gusto del más sabroso paladar. Hay cubiertos desde 1'50 en adelante, Curiosidad, Esmero y trato cariñoso.—Gravina, 1 y San Telmo, 6.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra plomo viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pta. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 pta.—Zaragoza, 2.

Se confeccionan

trajes y se hacen composuras de costura a precios sumamente económicos. Relas victorias, 14, bajo.

Manifestaciones importantes

A requerimiento de un redactor de un importante diario madrileño, el Director general de Correos y Telégrafos ha hecho algunas manifestaciones relativas al estado actual de los servicios postales y a sus necesidades futuras. Las que por su concepto de generalidad pueden ofrecer interés al público, son las siguientes:

(Conclusión)

Para conducciones y peatones tenía el Presupuesto en la primera fecha 449.723 pesetas. En 31 de Diciembre de 1915 sólo existían 84.762. Y ahora, en 30 de Mayo, sólo puede disponerse de 13.222 pesetas.

La dotación de Carterías fué de 318.313 pesetas; reducida en el último día del pasado año a 110.169 pesetas, resta de ella la cifra de 12.783 pesetas 49 céntimos. Las subvenciones a empresas de ferrocarriles de líneas libres tenían consignadas en 1.º de Enero de 1915, 193.040 pesetas; en 21 de Diciembre del mismo año, restaban 67.490. Hoy quedan 65.290 pesetas.

Me hice cargo de la Dirección en Diciembre y hasta 30 de Abril llevo reformados en distintos órdenes novecientos cincuenta y ocho de los servicios existentes.

En ese plazo de cuatro meses, de 31 de Diciembre de 1915 a 30 de Abril de 1916, se han establecido treinta nuevas estafetas, las más urgentes, porque hay 64 creadas que no funcionan por falta de personal; cinco oficinas ambulantes imprescindibles, porque hay ocho establecidas que tampoco pueden prestar servicio por igual carencia de funcionarios, que recorren 325 kilómetros diarios, 118 mil 260 al año, cuyas indemnizaciones suponen 32.576 pesetas.

He aumentado en 169 el número de las carterías rurales, que era en el año 15 de 5.342, produciendo un aumento de gasto de 75.326 pesetas. Aumentados también en 53 el número de peatones, he logrado, sin embargo, obtener una economía de 2.423 pesetas. Se han contratado diez nuevas conducciones, subastadas, en automóvil y tres más en otra clase de vehículos. Las primeras implican un aumento de gasto de 27.489 pesetas y de 42.960 las segundas, y, por último, en las subvenciones a líneas férreas libres, que percibían en 31 de Diciembre de 1915, 402.509 pesetas, me he visto precisado a aumentar el gasto anual en 2.200 pesetas como pago de la correspondiente a un mayor recorrido de 44 kilómetros, cantidad que representa el abono del Estado por el transporte del correo.

De todo lo expuesto se deduce sin ningún esfuerzo, que el problema de mayor importancia en la vida postal de ahora, es un problema de Presupuesto.

Los de la Nación, presentados para llenar un requisito parlamentario, una condición preceptiva, sólo cumplen, y así se ha advertido, una fórmula ritual. Pero cuando se realice la transformación que en ella exigen las circunstancias presentes, para Co-

reos ineludibles, inaplazables, sin que haya término humano de esquivarlas sin grave riesgo para los intereses todos del país, entonces será necesario dotar en debida extensión y medida los créditos. No sólo es falta de personal en esa proporción que ya en el día presente deja sin funcionar estafetas fijas y oficinas ambulantes. El crédito para pago de alquileres está también agotado y es triste cosa, siquiera exista el deber de practicar la penosa solicitud, que haya de requerirse de la generosidad de los que demandan un servicio el regalo del local donde haya de albergarse. ¡Qué más! Las cifras dicen lo que, traducido en palabras, no sería acaso grato consignar. El movimiento de fondos que suponen las reformas realizadas llega a la suma de 2.917.036 pesetas. Para atender, no ya a todos los servicios, sino a los más elementales, a los de las conducciones y peatones iniciados en el Presupuesto con una consignación de 450.000 pesetas en cifras redondas y cuya inversión queda antes referida, dispone la Dirección de Comunicaciones, para hacer frente a las necesidades de 1.º de Mayo a 31 de Diciembre de este año, de 13.222 pesetas 42 céntimos. Y para las de todas las Carterías de España, de 12.783'49.

Yo me propongo solicitar del Gobierno el remedio para esta situación que urge encontrarlo definitivo y absoluto. Por lo mismo que estoy advertido del funcionamiento de los servicios que el Correo tiene a su cargo, sé que hay un grave riesgo en que, de no dotar los elementos todos que lo constituyen, perezca por verdadera asfixia lo que hoy ostenta una vida próspera y lozana en lo cual ha depositado el país entero fundadas esperanzas. Y los hombres políticos que a mi acuden con la representación de anhelos legítimos de toda Es-

paña, y la Prensa que realiza, con la divulgación de la labor de los funcionarios a mis órdenes, obra tan meritoria podrían auxiliarla difundiendo esta advertencia mía y prestándonos su apoyo para poner remedio a un mal que puede poner en riesgo enorme nuestras instituciones postales.



Plaza de Toros DE ALICANTE

Empresa «Taurina de Levante» Grandiosa y extraordinaria corrida :: DE TOROS DE MUERTE :: Para el 29 de Junio de 1916

FESTIVIDAD DE SAN PEDRO

Se lidiarán 6 bravos y escogidos toros 6 de la reputada ganadería del Excmo. Sr. DUQUE DE VERAGUA por los afamados y valientes espadas, Salerí II—Alcalareño y Florentino Ballesteros

con sus correspondientes cuadrillas. — PRECIOS — Entrada única, 350 ptas.—Media entrada para niños y militares, 2 id. Incluidos todos los impuestos.

A las cuatro y media en punto. Trenes especiales en todas las líneas.

Al público

En la calle Triunfo (esquina a la de Altamira), se expone leche de cabra a 35 cts. litro y a 40 a domicilio, garantizando su pureza.—Amare González.

Enfermos del estómago

Para digerir bien y normalizar cualquier dolencia del estómago recomendamos la «Digestona», miles de casos la acreditan. Probad con una caja y os convenceréis.—Depósito en Alicante. Droguerías de Sr. Reig y Romero.

Antigua Academia de Comercio

LOPEZ RODRIGO ENSEÑANZA PRACTICA y repase de las asignaturas de la Carrera oficial de Comercio. Consultase a su director: Villavieja, 17, Alicante.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigente en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canales, 1 bajo derecha.

AVISO

La antigua y acreditada Profesora en Partes Doña Josefa Martínez, que durante muchos años ha estado establecida en el paso de Méndez-Núñez, por un conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio desde la calle Infanta donde recientemente se trasladó a la de Cetaños 53 dra. pral.

Academia Hacienda

Oficiales cuartos.—25 plazas. 2.000 pesetas anuales. Gaceta 2 de Abril. Informes, detalles, y apuntes, en Calderón de la Barca, 17, 2.º. Las clases darán principio el 15 de Abril.

60 Prop. Casa Maucci Barcelona

ría difícil tuviérais cualquier día un mal encuentro.

—Eso quiere decir que vos teméis a los asesinos que forman la cuadrilla de Serrallonga ¡Ahora me explico porque no le habéis encontrado tantas veces como habéis salido en su persecución!

El oficial palideció de ira escuchando aquellas palabras que encerraban un insulto sangriento.

—Detúvose un instante, y mirando al notario con una expresión poco tranquilizadora dijo:

—Si otro se atreviera a decirme semejantes palabras, tened por cierto que ya me habría dado cuenta de ellas y las hubiese vengado tendiéndole a mis pies. No olvidéis el aviso y no dejéis que vuestra lengua llegue más allá de lo que exige la prudencia.

Don Juan de Serrallonga 57

mo tenéis pruebas, que Serrallonga tiene poderosos valedores, y se añade que este valimiento lo ha conseguido en fuerza de servicios que les ha prestado.

—¿Pero dónde queréis ir a parar— preguntó micar Arnau un tanto impaciente.

—Figuráos por un momento que el buen abad de Evill se declara en vuestro favor.

Que declarado está, señor oficial. —Pues peor para vos si se trata de obligar a su hermana a que os dé su mano.

—Vuestras palabras necesitan una explicación.

Y micar Arnau fijó su mirada con expresión audaz y altanera en el joven oficial.



Por Castellvi

CAMPAÑA HUMANITARIA

Después de haber enviado telegramas al Excmo. Sr. Presidente del consejo de Ministros y Ministro de la Guerra en número de veinte Sociedades Obreras, se dispuso recoger el mayor número posible de firmas con este mismo objeto para demostrar que a más de las entidades es también el pueblo en general quien se interesa por salvar a esta víctima que indebidamente se halla aun en el presidio.

Y a la par que en todas las capitales y pueblos de España se está llevando a cabo esta campaña, no ha de quedar a menor altura Alicante que siempre y en toda ocasión ha demostrado tener sentimientos humanitarios y ser noble para con todos los actos de verdadera justicia.

Por lo cual se encarece de todas cuantas personas se interesen por la libertad de José Castellvi García, no dejen de firmar en estos pliegos que estarán expuestos durante el día hasta las 10 de la noche en el Centro Obrero y Casa del Pueblo.

También circulan cuadernos por las Estaciones de Ferrocarriles, Fábrica de Tabacos, Cafés y tripulantes Marítimos.

Pueblo de Alicante, coopera con tu firma a engrosar este album que tiene a arrancar del feroz caciquismo una víctima que apesar de ser reconocida su inocencia por el Tribunal Militar aun gime privado de libertad durante 22 años en el penal de Santofía.

Si somos humanitarios, hagamos justicia.

Alicante-Junio-1916.

LA COMISION

DE LA GUERRA

GRANDES TRIUNFOS RUSOS

Petersburgo.—Los rusos se han apoderado de Leustek, tomando una serie de nuevas posiciones austriacas poderosamente organizadas.

Además de los cuarenta mil prisioneros señalados ayer, los rusos han capturado el día siete otros once mil, cincuenta y ocho oficiales y un gran botín de guerra.

Se calcula que el número de muertos y heridos asciende a cien mil hombres.

La retirada austriaca deja a los alemanes en un saliente peligroso.

Al norte de Luck varias brigadas fueron envueltas y capturadas.

TRENES MILITARES

AUSTRIACOS

Ginebra.—Desde el día cinco pasan trenes militares desde el frente del Trentino hacia la Galitzia.

Parece que los austriacos abandonan la ofensiva contra los italianos viéndose en peligro en Hungría por la ofensiva rusa.

SUPERVIVIENTES DEL

«HAMPHIRE»

Londres.—Noticias facilitadas por el almirantazgo dicen que el mar ha empujado hácia la costa una canoa con once marinos y un suboficial supervivientes del crucero inglés «Hamphire».

INCAUTACION DE UNA FABRICA

Amsterdam.—Los alemanes se han incautado de la gran Azucarera belga de Firlemont.

SIGUE LA RETIRADA ITALIANA

Roma.—El enemigo que ha sido reforzadísimo ha hecho replegar al ejército italiano.

DESPUES DE LA BATALLA

Después de la batalla de Jutlandia, cinco submarinos alemanes no han regresado a Kiel, considerándose perdidos.

TRANSPORTES HUNDIDOS

En pocos días los italianos han hundido cuatro transportes austriacos.

Una leona que se escapó

Se han recibido noticias de que, a cinco kilómetros de Manzanares, se ha encontrado en la vía férrea a la leona que se escapó anoche en la estación de Argamasilla que se le traía para el circo de Madrid, totalmente destrozada por el tren.

Parece que hizo frente al tren y la destrozó.

Entre los vecinos de aquellos contornos ha renacido la tranquilidad.

Niño muerto por un toro

Pamplona.—Dicen de Yanguesa que el niño de 10 años, llamado Máximo Sánchez, se hallaba cuidando un toro semental.

El niño le dió varios palos para sacarlo de un sembrado.

El toro, enfurecido, se revolvió corneando al muchacho durante un cuarto de hora, dejándole completamente deshecho.

NOTICIAS

Se vende un kiosco en muy buenas condiciones.—Razón en la imprenta de este periódico.

APRENDIZ DE PLATERO.—Hace falta uno que se balle bastante adelantado.—Navas 49, 1.º

SE ALQUILA, para los días que se quiera, una casa amueblada.—Razón en esta redacción.

Don Juan de Serrallonga 59

tengo derecho a pedir pruebas de esas amenazas que acabáis de formular.

—Y ¿no comprendisteis vos, hombre de ciencia, que cuando dije fué mera suposición? ¿Qué pruebas he de daros de lo que no representa, sino el deseo de evitaros una desgracia?

—Y torna a lo mismo—dijo micer Arnau con acento encolerizado.—Habláis en suposición y afirmáis, sin embargo, que me amenaza una desgracia. Si lo uno es hipótesis ¿por qué no ha de serlo también lo otro?

—Aceptadlo vos como mejor os plazca. Yo sólo os digo que si el abad pretendiera violentar la voluntad de su hermana y ésta se amparase en alguno de esos valedores que tiene Serrallonga, comprenderéis que no se-

IX

LA NOTICIA

Germán no pudo menos de sorprenderse.

Había algo de cinico en la actitud del pronotario.

Este, exasperado por la sonrisa del joven hubo de decirle, viendo que no le contestaba:

—Ya comprenderéis, Sr. Germán, que después de vuestras palabras

Registro Civil

NACIMIENTOS

José Espadero Pastor.

DEFUNCIONES

Manuel Ramirez Du á, Emilia Martínez Ramón.

MATRIMONIOS

Juan Baeza, y Encarnación Ceos.

Academia - Francés

Dirigida por distinguida Profesora.
Clases para niños y niñas y personas que deseen aprender el idioma Francés, por razones de comercio u otras razones sociales. Clases especiales para señoritas. Precios muy módicos y al alcance de todos. Las personas que deseen inscribirse pueden hacerlo en el domicilio de la citada profesora. Calle S'gasta 48-3.º

Enfermos del estómago

No desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los **DIETOS DE TRIDIGESTINA** del Doctor Aguiló, preparada con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobada por reputadas facultades.

De venta: Farmacia del autor, Mayor 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

SE NECESITAN

Oficiales para moñista.

Calle Cienfuegos, 1, segundo.

Instituto Sifiliográfico

Dirigido por R. Oca

(Médico, antiguo Estadístico, por oposición, de la clínica de enfermedades **VENEREO-SIFILITICAS** en el Hospital clínico de Cadix) Enfermedades **SECRETAS** y de la **PIEL**, **VACUNA ANTITUBERCULOSA**. Aplicaciones del 606 y del **NEO-SALVARSAN**. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas **ABSOLUTAMENTE INDOLORAS**.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 á 1 de la mañana y de 7 á 9 de la noche. Avenida Gadea 13.—Alicante.

Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaciador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castaños 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Chapl, 5.—Alicante